

Felipe O’Ryan

Eramet, la minera francesa que tiene 27% de participación del Estado de ese país, se está posicionando para ser uno de los principales actores en la industria del litio chileno. En agosto, Enami anunció que era una de las 6 firmas elegidas como posible socio para la alianza público-privada que explotará el proyecto de Salares Altoandinos, ubicado en la región de Atacama.

Y si bien Enami también mencionó a la surcoreana LG Energy, a la china BYD y a la australiana Río Tinto, entre otras, Eramet corre con una ventaja que está tratando de apalancar con distintas estrategias.

Los franceses pagaron US\$96 millones en noviembre de 2023 para adquirir 120 mil hectáreas de concesiones mineras “las cuales cubren casi el 100% de los salares incluidos en el proyecto Salares Altoandinos (La Isla, Aguilar y Grande), y en los cuales Enami ha solicitado un CEOL (Contrato especial de operación de litio) y está realizando un proceso para buscar un socio”, comentó Eramet al ser consultado por La Segunda.

El activo de Enami se volvió aún más atractivo luego de que este miércoles la empresa estatal revelara que tras prospecciones preliminares, La Isla tiene la tercera mayor concentración de litio del país y una de las mejores del mundo.

Y la semana pasada, el Gobierno anunció los 6 salares que serían priorizados por la cartera para entregarles CEOL a privados para que los exploten. Entre estos, en dos -Piedra Parada y Agua Amarga-, Eramet es titular de pertenencias mineras. En ese entonces el ministerio de Minería también dijo que un requerimiento para obtener esos CEOL sería tener más de un 80% de las concesiones mineras sobre un espacio de explotación, sellando a su vez la ventaja de Eramet como socio de Enami.

Factor político

Eramet, cuyo presidente en Chile es el ejecutivo Hubert Porte, también ha ido haciendo cambios para tener un mejor posicionamiento político en el país.

Por un lado, dejaron a sus asesores comunicacionales desde que aterrizaran en Chile, la agencia Llorente & Cuenca, y comenzaron a trabajar con Dinámica Plataforma, donde son



Hubert Porte, presidente del directorio de Eramet Chile



Enami anunció el miércoles que éste tendría la tercera mayor concentración de litio entre las cuencas del país.

Los franceses corren con ventaja

La redes de Eramet para posicionarse en el negocio del litio

asesorados por la exdirectora de Comunicaciones del presidente Gabriel Boric, Tatiana Klima.

En cuanto a temas legales, trabajan con el socio de PPU Legal, Juan Paulo Bambach, según consta en las actas de directorio con fecha de noviembre del año pasado, donde Eramet le cede una serie de poderes al abogado para representarlos localmente.

El 12 de septiembre, los franceses se reunieron con Guido Girardi en su rol de vicepresidente de Fundación Encuentros del Futuro, junto a otras dos ejecutivas de la fundación -su directora ejecutiva, Marcela Oyarzún, y de Asuntos Públicos, Luz María de Valdés- y en el contexto de búsqueda de auspiciadores para la edición 2025 del Congreso del Futuro.

Eramet ha desarrollado nueva tecnología de DLE (o extracción directa de litio) que comenzará a utilizar en su proyecto en Salar Centenario Ratones, Argentina, donde esperan producir 24 mil toneladas de carbonato de litio equivalente por año. En el país vecino, se aliaron con los chinos de Tsingshan como financistas para ese proyecto. Algo similar podría pasar en la asociación con Enami, que ha dicho estar abierta a tener un socio financista y otro operador.

Mientras, en Chile, según los registros de comercio, en enero Eramet inyectó US\$91 millones en un aumento de capital.

“Eramet tiene numerosos atributos que se enmarcan en la Estrategia Nacional del Litio y gracias a ellos confía en lograr avances significativos en sus proyectos durante 2025. Dentro de sus atributos corporativos, Eramet cuenta con cerca de 150 años de experiencia en el rubro minero, opera con los estándares más altos de RSE y tiene una sólida capacidad financiera respaldada por el estado francés, que tiene un 27% del capital de la empresa”, dice la empresa a La Segunda.

Los asesora comunicacionalmente la exdirectora de prensa del presidente Gabriel Boric y se reunieron con Guido Girardi.